

TRIBUNA

Guadix y el III Centenario de Torcuato Ruiz del Peral

02.06.2008 - JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ ALCALÁ

PUBLICABA IDEAL hace unos días un artículo de opinión de Domingo Sánchez-Mesa Martín sobre el tercer centenario del nacimiento del escultor e imaginero Torcuato Ruiz del Peral, nacido en Esfiliana un 16 de mayo de 1708. Apoyo todo lo que dice con respecto a su obra y figura, no sólo como vecino de Guadix y, por tanto, de la comarca que le vio nacer y que concentra buena parte de su excelente producción, si no también como concejal del Ayuntamiento accitano y Diputado provincial por el PP.

Conscientes de la importancia de Ruiz del Peral como uno de los mayores exponentes de la imaginería y escultura barroca, en este Ayuntamiento iniciamos hace meses un intenso trabajo dirigido a conmemorar como se merece este tercer centenario y contribuir así a la difusión de la obra y la figura de este gran escultor e imaginero, eclipsado quizás por otras grandes figuras contemporáneas de esa época pero no por ello menos destacable. Ya en enero presenté al Pleno de la Excm. Diputación provincial de Granada, una moción con un completo programa de actividades que desarrollamos desde hace semanas en Guadix sin otro fin que dar al maestro-escultor y a esta efeméride la importancia y el brillo que se merecen.

Y es en éste, en el único punto en que discrepo con el profesor Domingo Sánchez-Mesa Martín, puesto que no todas las administraciones han olvidado rendir un merecido y, sobre todo, sentido homenaje a nuestro ilustre vecino. La moción presentada, que recibió un 'apoyo verbal' en Diputación, es la que se viene desarrollando en los últimos días con el liderazgo de Guadix y el apoyo expreso de su Pleno. Nos sentimos satisfechos, por tanto, por haber conseguido poner en marcha un modesto pero completo programa de actividades culturales, musicales y educativas para conmemorar el III Centenario del Nacimiento del Torcuato Ruiz del Peral. Un proyecto que se plantea como objetivo dar a conocer la obra de este maestro, sobre todo entre los más pequeños, aprovechando el privilegio que ostenta la ciudad de Guadix de ser depositaria de gran parte de su legado artístico.

Entre las múltiples actividades destacan: una exposición de obras de Ruiz del Peral reunidas para la ocasión. Entre las piezas expuestas reseñar la de la imagen del Cristo de la desaparecida Virgen de las Angustias de Guadix; junto a la exposición, hay que destacar una brillante y completísima recopilación de fotografías de su obra, realizadas por el accitano Torcuato Fandila.

La música del tiempo de Torcuato Ruiz del Peral, ha tenido también un papel en esta programación con la agrupación 'Cinco Siglos' que ofreció el concierto 'Aires del Barroco Andaluz'.

En el plano educativo, el Centro de Profesores de Guadix elaboró una completísima Unidad Didáctica dirigida a alumnos de 4º, 5º y 6º de primaria, a cargo de José Gabriel Fernández Baena, en torno a la vida y obra del maestro, que se repartirá en todos los centros de la ciudad.

También destacan las clases magistrales programadas con alumnos de secundaria de Santiago Pérez López -alcalde de Guadix-, en su condición de historiador, y del Cabildo catedralicio. Igualmente los alumnos de Educación Permanente y Aula Permanente de Educación Abierta de la [Universidad de Granada](#) dedicarán gran parte de su programación al maestro escultor e imaginero.

La Universidad ha contemplado un curso del Centro Mediterráneo de la [Universidad de Granada](#) en Guadix del 21 al 25 de julio bajo la dirección de D. Antonio Juan Calvo Castellón con el título 'Torcuato Ruiz del Peral y la escultura española del siglo XVIII en el tercer centenario de su nacimiento (1708-2008)'.

Como complemento a este curso se han programado visitas en Guadix y Granada, un concierto de órgano a cargo de Inmaculada Ferro (Premio de Investigación Musical de Andalucía) que se celebrará el 24 de julio en la Catedral y una nueva edición de una de las actividades que más éxito están teniendo entre los vecinos de Guadix denominada 'Un Paseo por los Sentidos, de la mano de Ruiz del Peral' que tendrá lugar el 21 de julio próximo.

Aprovecho, por tanto, para hacer un llamamiento desde estas líneas a todo el que quiera disfrutar la oportunidad de acercarse a la vida y la obra de Torcuato Ruiz del Peral a través del programa que hemos desarrollado en Guadix. Les aseguro que merece la pena.